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電子競技讓兩岸青年交流更來電

時 隔 14
年，全球華僑
華人促進中國
和平統一大會
昨天再度在香
港隆重舉辦，

來自全球逾50個國家和地區、近180個統
促會組織和僑團的華僑華人代表，以及
來自大陸、香港、澳門、台灣地區的各
界代表，共1200位仁人志士齊聚香江、
共襄盛舉。香港是 「一國兩制」 率先垂
範之地，是 「九二共識」 的發源地，是
兩岸民間交流往來的重要橋樑。尤其當
下香港正處在實現由亂轉治、進入由治
及興新階段的重要時刻，全球華僑華人

促進中國和平統一大會在香港舉行別具
意義。

香港回歸27年來，利用 「一國兩
制」 優勢獲得了強勁發展，無數事實證
明 「一國兩制」 是可行的，是妥善處理
和解決歷史遺留問題的良方妙策，這一
成功經驗相信也可為解決台灣問題提供
範例。儘管在 「修例風波」 期間，台灣
一些別有用心的政客唯恐香港不亂，煽
動黑暴分子破壞香港經濟運作和社會秩
序，但終究一敗塗地，也使香港社會再
次認清了 「台獨」 勢力和外部干預勢力
的險惡圖謀。香港舉辦此次全球華僑華
人促進中國和平統一大會，是集合全球
有識之士發出反 「獨」 促統的時代強

音，展現祖國統一大業的華僑華人擔
當，必將為推動兩岸關係重回正軌注入
強大的正能量。

解決台灣問題、實現祖國完全統
一，是全體中華兒女的共同願望，是實
現中華民族偉大復興的必然要求。而以
和平方式實現祖國統一，最符合包括台
灣同胞在內的中華民族整體利益，最有
利於中國的長期穩定發展，是中國政府
解決台灣問題的第一選擇。儘管幾十年
來遇到重重困難和阻力，但大陸方面仍
然堅持不懈地爭取和平統一，體現了對
民族大義、同胞福祉與兩岸和平的珍視
和維護。

實現兩岸和平統一，必須面對大陸

和台灣社會制度與意識形態不同這一基
本問題。 「一國兩制」 正是為解決這個
問題而提出的最具包容性的方案。這是
一個和平的方案、民主的方案、善意的
方案、共贏的方案。兩岸制度不同，不
是統一的障礙，更不是分裂的藉口。相
信隨着時間的推移， 「一國兩制」 將被
廣大台灣同胞重新認識；在兩岸同胞共
同致力實現和平統一的過程中， 「兩
制」 台灣方案的空間和內涵將得到充分
展現。

在推進統一的道路上，最大的障礙
仍是 「台獨」 勢力和外部干預勢力。奉
行 「台獨」 路線的民進黨已進入第三輪
執政，而美國政府持續加大打 「台灣

牌」 的力度，美台勾連越發頻繁，使得
台海局勢不斷升溫。這已嚴重違反島內
「要安寧、要發展、要過好日子」 的主

流民意，必遭台灣民眾唾棄。
大陸方面牢牢掌握兩岸關係主導權

和主動權。大陸經濟長期向好，物質基
礎雄厚，人力資源豐沛，市場空間廣
闊，發展韌性強大，社會大局穩定，繼
續發展具有多方面優勢和條件，並持續
轉化為推進統一的動力。

隨着大陸綜合實力和國際影響力持
續提升，對台灣社會的影響力、吸引力
不斷擴大，解決台灣問題的基礎將更雄
厚、能力更強大，必將有力推動祖國統
一進程。

大陸牢牢掌握兩岸關係主導權和主動權

朱穗怡

隔海觀瀾

【大公報訊】據中通社報道：民
進黨當局領導人賴清德 「520」 上台
迄今滿三個月，親綠營智庫 「台灣民
意基金會」 20日民調顯示賴清德 「鐵
粉」 少200萬人。分析認為賴 「蜜月
期」 已過，後續執政趨於艱辛。

民調針對是否贊同賴清德處理島
內事務以及人事安排的政策，顯示
10.1%非常贊同，36.6%還算贊同，
19.4%不太贊同，12.1%一點也不贊
同，16.3%沒意見，5.4%不知道、
拒答。

基金會董事長游盈隆分析指出，
賴清德的 「蜜月期」 已經結束，但仍

然身處多數民意支持的游哉狀態中，
但隨着社會支持不斷流失，賴清德執
政將愈發艱辛。

游盈隆表示，近三個月的民調顯
示，贊同賴清德處理台灣大事的人從
5月58%下滑至8月46.8%，就賴清德
強烈支持者而言，更是流失10%，按
照每個百分點等於19.5萬人計算，流
失近206萬 「鐵粉」 。總的來說，賴
清德目前人氣已經大不如前。

賴清德上台僅幾個月，已數次
公開宣揚所謂 「兩國論」 ，還恐嚇
基層民眾不要參與兩岸交流，受
到島內輿論嚴厲抨擊。

滬台學生切磋球技
奧運冠軍現場指導
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台民調：賴清德蜜月期已過 流失200萬鐵粉

▲ 兩岸青少年在賽
場上以球會友，共
享乒乓球運動帶來
的快樂。 中新社
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【大公報訊】據新華社報道：聚光
燈下，22歲的黃嘉莨笑容滿面，手捧獲
獎證書站在新認識的大陸朋友們身邊。
「看鏡頭！三、二、一！」 快門聲響
起，相機記錄下這群兩岸 「電競青年」
的美好一瞬。黃嘉莨是一位來自台灣的
大四學生。在日前舉辦的第四屆海峽兩
岸（福州）名校電競營中，25位台灣學
子組成5支隊伍，與另外5支大陸高校隊
伍在遊戲《英雄聯盟》中交手。歷經3天
競技，黃嘉莨所在的萬能科技大學電競
隊奪得銀牌。

在黃嘉莨看來，比賽激烈的交鋒過

程是電競選手們獨特的交流方式。 「大
陸的對手們在比賽中展現了很多之前沒
見過的新戰術、新思路，這對我們提高
競技水平很有幫助。」 藉着本次參加比
賽的機會，黃嘉莨第一次來到了海峽對
岸。福州乾淨整潔的街道、飛速發展的
城市面貌，以及大陸選手們身上的自信
和友善，都給他留下了深刻的印象。

福州市電競協會負責人王彬表示，
兩岸未來還應攜手建立電競人才常態化
交流機制。 「我們正籌備打造一支兩岸
融合的電競隊伍，為兩岸青年交流發揮
積極作用。」

【大公報訊】據人民日報海外版
報道：本屆海青節以 「互學互鑒．融
合發展」 為主題，涵蓋科技創新、就
業創業、體育競技、文化藝術、民間
信仰等方面的活動，由國務院台灣事
務辦公室、中華全國青年聯合會、福
建省政府主辦。兩岸青年在活動期間
紛紛分享了大陸打拚的故事。

來大陸之前，台灣青年陳瑪莎是
一名泥瓦工。2019年，她在台灣高雄
偶遇了正在進行田野調查的廈門大學
研究生韋肖佳祺，此後一直保持着聯
繫。2021年，藉着自媒體短視頻發展
的東風，兩人決定結伴嘗試自媒體創
業。如今，她們已經走過大陸50多個
城市，拍攝了近200條視頻；陳瑪莎
的抖音賬號已有14萬粉絲，所發視頻
獲220多萬個讚。 「我們會做好這份
事業，用鏡頭帶給大家一個真實、立
體的大陸。」

值得一提的是，2024巴黎奧運會
舉重男子61公斤級冠軍
李發彬、2024巴黎奧運
會舉重女子81公斤以
上級冠軍李雯雯也來
到了峰會現場。他
們通過分享個人

的 奮 鬥 經
歷，激勵兩
岸青年拚搏
進取、勇創
佳績。 「我
們的青春本

就是用來奮鬥的，無悔青春，不負韶
華。」

「當前，祖國大陸正以高質量發
展全面推進中國式現代化建設，中華
民族偉大復興前景光明。」 海青節峰
會上，中共中央台辦、國務院台辦副
主任仇開明致辭時表示，大陸願意率
先同台灣同胞分享中國式現代化發展
機遇，為兩岸青年成長、成才、成功
創造更好條件。希望兩岸青年同心同
行，攜手打拚。

「認識一輩子最好的朋友」
第十九屆世界劍道錦標賽中國隊

唯一的台灣選手蘇郁程與大陸妻子朱
婷在福建相識、相知、相愛。他在大
陸不僅收穫了事業，也獲得了愛情。
「妻子的愛一直是我前進的動力，接
下來我將更加刻苦地練習劍道，希望
三年之後參加下一屆世界劍道錦標賽
時，能為中國隊增添一枚獎牌。」 蘇
郁程充滿信心地表示。

除了愛情，還有很多兩岸青年在
事業發展中收穫了友誼。曾在台灣從
事幼教的蔡佩紜，剛來福州創業時完
全沒想到自己竟會遇見那麼多摯友。
分享環節中，蔡佩紜在福州認識的第
一個好朋友──戴丹溫情表示，在她
的家裏永遠有一套屬於蔡佩紜的碗筷
和被褥。 「歡迎她隨時回家，我就是
她在大陸最親的 『娘家人』 。」

金門民意代表陳玉珍回憶自己在
北京大學求學的經歷時說，那段時間

裏她認識了這輩子最好的朋友，感受
到大陸年輕人的積極向上。 「不管大
家從台灣來或者從大陸各地來，在這
裏相知相會，都有可能認識一輩子最
好的朋友。」

「兩岸學子在科技、教育、經濟
等領域各有所長，希望將來可以開展
更多專業化的交流合作，實現優勢互
補、互利共贏。」 首次登陸交流的台
灣大學學生鍾鎮遠聽完大家的分享後
感慨道，只要勇於創新、擁抱變化，
兩岸青年可以共同創造更美好的明
天。

「有用武之地 無後顧之憂」
來自台灣台北的林浩鼎畢業於北

京大學法學院，並考取了大陸律師資
格證。兩年前，他開始參與福州市台
胞權益保障中心的公益法律協助工
作。今年，他通過人才引進的方式，
入駐海絲中央法務區福州片區的專家
人才庫。 「我的專業領域是涉外、涉
港澳台法律事務。對我來說，來到福
州後有了更大的發展機遇和空間。」
林浩鼎說。

本次海青節期間，福州啟動建設
「海峽青年發展型城市」 ，創新開展
「好年華」 兩岸研學交流活動，發布
「台青入榕懶人書」 ，以青年優先發
展，助力兩岸高質量發展，形成兩岸
青年在福建省 「有用武之地，無後顧
之憂」 的勃發局面，激勵兩岸青年在
大陸追夢、築夢、圓夢。
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▲第四屆海峽兩岸名校電競營日前在福
州舉辦。選手們在賽後合影留念。

中新網
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▲浙台青少年圍棋教育交流會近日在浙江省
衢州市舉行。圖為台灣青少年在參加交流活
動期間學習製作衢州烤餅。 中新社
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【大公報訊】記者張帆上海報道：隨着奧運冠
軍王勵勤、上海市台辦副主任陽禮華等兩岸嘉賓共
同開球，2024兩岸青少年乒乓球交流賽日前開賽。
今年的活動吸引了來自台灣台中市忠明高中、彰化
縣藝術高中的30位領隊、教練和學生，台灣的小運
動員們不僅將在上海接受專業的訓練、與滬上同齡
人比賽切磋球技，還將進行一系列參訪，感受祖國
大陸的開放、發展與活力。

當天的比賽分為女子團體賽和混合團體賽。最
終，上海曹燕華乒乓球俱樂部、彰化縣桌委A隊、
上海閔行區隊獲得女團前三名。上海龍騰俱樂部
隊、台灣忠明高中A隊和忠明高中B隊獲得混合賽前
三名。

除了能與同齡人切磋交流，最令台灣青少年激
動的，莫過於能與奧運冠軍、現任中國乒協副主席
王勵勤面對面交流。不少學子表示，比賽輸贏並不
重要，重要的是交流和 「享受比賽」 。大家還拿出
早已準備好的球衣、球拍和乒乓球，爭相請王勵勤
簽名，王勵勤也一一滿足了大家。

本次比賽也開啟了 「2024海峽兩岸青年活力嘉
年華」 活動的序幕。整個嘉年華活動由上海市海峽
兩岸交流促進會、馬英九基金會、上海市台灣同胞
投資企業協會、上海市台胞台屬交流促進中心共同
主辦，在接下來的一周多時間內，還將有多項文體
活動上演，活動期間總參與人數約5000人，其中島
內直接來滬的台灣青年約2000人。

近日在福建福州舉辦的第十二屆海峽青年節（以下簡
稱 「海青節」 ）峰會上，兩岸青年代表暢聊在大陸

追夢打拚、收穫情誼的故事後紛紛表示，未來兩岸年輕人更要多多
了解、多多合作。 「我可以自豪地說，來大陸讀書是正確選擇。我在大陸

找到了人生的廣闊舞台。」 在湖南求學四年的台灣姑娘鄭雅羚在活動分享環節時
說，這些年，她在高水平涉外交流活動中擔任過翻譯、在大型互聯網企業進行
了職業體驗，相關經歷都讓她拓寬了視野，得到了鍛煉。 「我想對所有台
灣小夥伴說，來，親觸大陸！這裏不僅有美景美食，還有美好的未來。」


